



## **Protokoll der 118. Generalversammlung vom 24. Januar 2009**

### **Mehrzweckgebäude Seewis**

---

#### **Traktanden:**

1. Wahl der Stimmenzähler
2. Protokoll der 117. GV in Saas
3. Jahresbericht des Präsidenten
4. Kassa- und Revisorenbericht
5. Berichte
6. Jahresbeitrag
7. Wahlen: Präsident, Kassier, Hüttenchef , Tourenchef, JO Chef,
8. Tourenprogramm 2009
9. Kletteranlage Küblis Antrag Kompetenzregelung
10. Varia und Umfrage

Der Präsident Andres Bardill begrüsst die Versammlung um 17.30 Uhr im Mehrzweckgebäude in Seewis. Namentlich werden unser Ehrenmitglied Reto Plaz, der Gemeinderat von Seewis Robert Hartmann und die Vertreterin der Presse Elisabeth Bardill begrüsst.

#### **1. Wahl der Stimmenzähler**

Als Stimmenzähler werden Fida Bardill und Geoerg Flütsch gewählt. Es sind 90 Stimmberechtigte anwesend.

#### **2. Protokoll der 117. GV in Saas**

Die Kurzfassung des Protokolls wird verlesen und genehmigt.



### 3. Jahresbericht des Präsidenten

In seinem Präsidentenbericht kann Andres von erfreulichem Berichten. Alle Aktivitäten sind unfallfrei verlaufen. Die Mitgliederzahl ist weiterhin am steigen. Weiter informiert Andres über den Stand der Kletteranlage in Küblis.

Neben den vielen bergsportlichen Aktivitäten in allen Teilen der Sektion, haben auch unsere Spitzenathleten in den Wettkampfsportarten Sportklettern, Boulder und Skialpinismus grossartige Erfolge erreicht. Mit Nina Caprez und Stephanie Grichting sind zwei Prättigauer Kletterinnen in der Nationalmannschaft aktiv. Gian-Luca Grichting ist im Regionalkader. Die Skialpinisten der Läufergruppe von Georg Flütsch sind ebenfalls sehr erfolgreich. Bei dieser Gruppe macht der junge Jörg Egli aus der JO mit. Der SAC braucht alle – Breitensportler und Spitzensportler - beides geht ohne das andere heute nicht mehr. Unsere Sektionen, verfügt dazu aktuell über sehr günstige Strukturen. Mit Sicherheit liegen der Grund dieser Erfolge und die vielen Nachwuchstalente auch auf einer seriösen und ungezwungenen Jugendarbeit in unserer JO.

Unsere beiden Hütten haben im vergangenen Jahr ebenfalls mit sehr guten Besucher- und Übernachtungszahlen auf sich aufmerksam gemacht. Aufgrund der feuchten Witterung etwas weniger als im Vorjahr, aber immer noch sehr gut.

Andres gratuliert Bruno Flütsch zum der Abschluss der Bergführerausbildung und Marco Lippuner zum erfolgreichen Abschluss der Aspirantenausbildung.

Im letzten Vereinjahr sind unsere Bergkameraden Adrian Grämiger (74 Jahre Mitglied), Bartli Pollett und Thomas Jost verstorben.

Die Versammlung erhebt sich zu einer Schweigeminute.

Folgenden Mitgliedern durfte an der GV zu einem Jubiläum gratuliert werden:

#### 25 Jahre Mitgliedschaft (Veteranenabzeichen)

Stammsektion: Löliger Hans-Andrea, Zürich  
Bärtsch Arthur, Mollis  
Wolken George, Küblis

Basler Vereinigung: Carmela Positano, Arné  
Fahrni Bernhard, Pratteln



#### **40 Jahre Mitgliedschaft (Goldabzeichen)**

Stammsektion: Hansluzi Kessler, Schiers  
Lambert Berthold, Niederrohrdorf

Basler Vereinigung: Hug Hansruedi, Birsfelden  
Köhn Felix, Magden  
Steiner Heinz, Birsfelden  
Keller Rolf, Basel

#### **50 Jahre Mitgliedschaft (Urkunde)**

Stammsektion: Comper Markus, Uster  
Danuser Reto, Flims Waldhaus  
Flütsch Andres, Küblis

Basler Vereinigung: Engel Karl, Basel

Zum Schluss bedankt sich Andres bei allen, welche zum gelungen Vereinsjahr beigetragen haben.

### **4. Kassa- und Revisorenbericht**

Die Jahresrechnung wird von Andres Bardill erläutert und liegt auf den Tischen auf.

Andrea Gabriel und Sepp Kuhn haben die Rechnung geprüft. Sie loben die saubere und lückenlos geführte Buchhaltung und beantragen die Schlussbilanz zu genehmigen. Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung einstimmig.

### **5. Berichte**

Tourenchef

Alle Touren konnten unfallfrei durchgeführt werden. Die Bilder werden nach der Versammlung gezeigt.

JO Chef

Die JO führte wieder viele Touren durch. Roderik tritt als JO Chef nach 3 Jahren aus beruflichen Gründen zurück. Er wird uns als JO Leiter erhalten bleiben.



#### Rettungschef

Die Rettung hatte 12 Einsätze. Forti informiert über einige. Dank Natel konnte er Kletterer welche den Abstieg nicht mehr fanden, mitten in der Nacht weiterhelfen. Alle Rettungsleute wurden dieses Jahr mit der neuen Bekleidung ausgerüstet. An diversen Kursen und Übungen wurde der Erstfall geschult.

#### Basler Vereinigung

René Dietrich erzählt vom Basler Vereinsjahr. Der Mitgliederbestand ist mit 127 stabil. Die Basler haben einige Touren unternommen. Die Tourenleiter haben am Leiter Fortbildungskurs in St. Antönien teilgenommen.

#### Hüttenchef

Seraina und Norbert zeigen, in ihrem letzten Jahresbericht, was der Hüttenwart monatlich für Arbeiten erledigt. In einem Bildbericht schauen sie nochmals auf die letzten 10 Jahre zurück.

## 6. Jahresbeitrag

Die Versammlung beschliesst die Jahresbeiträge zu belassen. Diese sehen wie folgt aus:

Jugendmitgliedschaft	Fr. 40.-
Einzelmitgliedschaft	Fr. 80.-
Familienmitgliedschaft	Fr. 130.-

## 7. Wahlen

Die bisherigen Vorstandsmitglieder Andres Bardill (Präsident), Moni Hartmann (Kassieren) und Rene Schneider (Tourenchef) werden einstimmig wiedergewählt.

Bruno Flütsch als JO Chef und Beat Michel als Hüttenchef werden der Versammlung vorgestellt. Sie werden mit grossem Applaus gewählt.

Andres bedankt sich mit einem Präsent bei den abtretenden Hüttenwarten und JO Chef. Seraina überreicht Beat den Fergenschlüssel, einen Besen, eine CD fürs Büro und Gummihosen für die Tochter zum spielen am Hüttenbrunnen.

## 8. Tourenprogramm 2009

Das Tourenprogramm wurde mit der Einladung zur GV zugestellt.



## 9. Kletteranlage Küblis Antrag Kompetenzregelung

Seit 2003 betreibt der SAC Prättigau die Kletterhalle in Küblis. Die Erfahrung hat gezeigt, dass die Zusammenarbeit zwischen Besitzer, Ressortleiter und Sektion in einzelnen Punkten verschiedentlich angepasst und mit Übergangsregelungen organisatorisch geregelt werden musste. Aufgrund der statutarischen Kompetenz sind diese Entscheide als Sofortmassnahmen zur Sicherstellung des Betriebes durch den Vorstand zulässig. Für länger andauernde Zeit und als Vertragsbestandteile sind sie jedoch durch die Generalversammlung zu genehmigen. Der Vorstand will künftig eine grössere Handlungsfreiheit und beantragt eine Kompetenzerweiterung in Bezug auf den Betrieb der Kletteranlage in Küblis wie folgt:

Grundlage für den Betrieb der Kletteranlage bildet der Personaldienstbarkeitsvertrag vom 15. Januar 2003, eingetragen im Grundbuch Mittelprättigau. Im Nachgang dazu erlässt der Vorstand der SAC Sektion Prättigau Betriebsvorschriften. Mit der Genehmigung eines jährlichen Rechenschaftsberichtes mit Abrechnung erteilt die Generalversammlung dem Vorstand Entlastung. Der Vorstand kann für diese Aufgabe auch Sektionsmitglieder mit dem erforderlichen Fachwissen beiziehen.

Die Versammlung stimmt diesem Antrag einstimmig zu.

## 10. Varia und Umfrage

Michael Bründel vom SLF Davos stellt kurz die Studie „Risikomanagement im Skitourenwesen“ vor. Interessierte können sich bei ihm melden.

Reto Plaz macht kurz Werbung für die Schäflerhütte.

Der Gemeinderat Robert Hartmann hält ein Kurzportrait von Seewis. Die Gemeinde Seewis offeriert nach der Versammlung den Apéro.

Andres Bardill schliesst die Generalversammlung um 19.00 Uhr.

Seewis-Pardisla, 8. Februar 2009

Der Aktuar

Mario Thöny